

dans toutes les parties du monde et le potentat qui passe pour le plus actif et non le moins puissant de l'Europe, tous les deux protestants, ont voulu s'incliner devant cette majesté désarmée que la triple auréole de la vertu, de la science et de l'âge rendait si vénérable, même au simple point de vue humain.

Notre roi Edouard disait au sortir de l'audience du 27 avril : "Une pareille lucidité d'esprit et une telle vigueur dans un homme de quatre-vingt quatre ans, c'est tout simplement merveilleux."

Ce qui n'est pas moins merveilleux assurément c'est, au milieu de l'écroulement des institutions humaines, l'admirable pérennité de l'institution de Jésus-Christ, l'Eglise.

Certes Léon XIII, lumière venue du ciel, fut grand : *Lumen in celo!* Mais Pie X paraît ; et la lumière ardente qui veille à la garde du monde chrétien brille toujours : *Ignis ardens!*

On a remarqué que Pie X est un Pape, sorti du peuple, qui arrive au rang suprême après avoir traversé, un à un, tous les postes de la hiérarchie ecclésiastique. Vicaire, curé, professeur, chanoine, vicaire général, évêque, patriarche et cardinal, il est resté lui-même toujours : simple et bon, juste et ferme.

Sa première encyclique parle en termes émus du saint ministère : l'humble apostolat de tant de modestes prêtres, qui font du bien sans bruit et sans éclat.

Combien il y en a de ces simples prêtres, curés ou missionnaires, que notre *Propagateur* ira visiter, qui sont de ceux à qui Sa Sainteté Pie X me paraît surtout s'adresser quand Elle écrit : "Nos préférences sont et seront toujours pour ceux qui, sans négliger les sciences ecclésiastiques et profanes se vouent plus particulièrement au bien des âmes dans l'exercice des divers ministères qui siéent au prêtre, animé de zèle pour l'honneur divin."

Ce sont là des paroles encourageantes. Le Pape qui les a dites a vécu lui-même la vie des modestes curés. C'est un ancien curé. Je crois même qu'il est assez rare qu'un curé devienne Pape ! Il est permis, surtout aux curés, il me semble, de se réjouir tout respectueusement du choix du Sacré Collège, le 4 août dernier.

Un autre choix qui ne saurait laisser indifférent les prêtres du Canada, comme du reste tous les fidèles de notre pays, c'est celui que Sa Sainteté Pie X a fait du nouveau cardinal Merry